

La Almodaina

DIARIO DE NOTICIAS

	Pls.	Cts.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal). 2	2	00
Ultramar.	2	00
Número suelto.	0	05

GRAN NOVEDAD

Letreros sobre cristal

CAYETANO FUSTER.—JAIME 2.º, 80

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Del extranjero

Madrid 3, á las 11 m.

Telegramas acabados de llegar de Viena dan cuenta de importantes disturbios ocurridos en Servia.

A consecuencia de un golpe de Estado preparado y dirigido por el Rey Milano han sido presos en sus propias casas ciento veinte diputados que se habían comprometido á votar contra la reforma constitucional. Se han presentado contra ellos acusaciones falsas.

La Asamblea votó después las reformas favorables al Rey Milano por 494 votos contra los de 73 diputados que eran partidarios de la regencia de la Reina Natalia.

En la capital domina un pánico indescribible.

Témense disturbios populares y hay probabilidad de que alguna de las grandes potencias interesadas en los asuntos de Oriente intervenga con su ejército en el arreglo de cuestiones que han producido la agitación.

Propiedad literaria

Madrid 3, á las 12 t.

Mañana publicará *La Gaceta* una importante Real Orden aclaratoria de la ley de propiedad intelectual con objeto de garantizar el cobro de los derechos que corresponden á los autores.

Juicio de conciliación

Madrid 3, á las 1 t.

Ayer se celebró el acto de conciliación en querrela presentada por el Sr. Martos contra el Director del periódico *La Monarquía*.

No pudo llegarse á una avenencia. El Sr. Martos estuvo representado por el señor Barroso y *La Monarquía* por el diputado conservador Sr. Canida.

Ha fallecido el P. Payá, Arzobispo de Manila.

Varias noticias

Madrid 3, á las 3:45 t.

El yerno del Sr. Alonso Martínez insiste en iniciar un debate sobre la desavenencia entre los Sres. Martos y Canalejas.

Son contradictorias las noticias que corren respecto á la actitud del general Cassola.

Hoy ó mañana empezará á publicarse un periódico dirigido por el diputado Sr. Burell.

Consejo de ministros

Madrid 3, á las 4 t.

En el Consejo celebrado bajo la presidencia de S. M. la Reina no se ha tratado asunto alguno de importancia más que del golpe de Estado en Servia, que ya he teleografiado anteriormente.

Reunidos después los Ministros en consejo, se ha tratado de la combinación de mandos militares y de la de Gobernadores.

También se ha hablado del estado sanitario de las islas Canarias.

El asunto de las senadurías vitícolas ha quedado sin resolver.

Se ha concedido el indulto á un reo de Talla, condenado á muerte.

Efemérides

4 de Enero de 1914

Muere Don García I rey de León

Primogénito del rey de Asturias Alfonso III *El Grande* y de su esposa Doña Jimena, fué D. García primer rey de León. Anhelante de ocupar el trono y secundado por su suegro el Conde de Castilla Nuño Fernandez, conspiró contra su padre, por cuyo acto sufrió el castigo de ser encerrado en la fortaleza de Gauzón (Oviedo.) Rescatado por su madre y hermanos Ordoño, Gonzalo y Ramiro, wurde igualmente se alzaron contra la autoridad del monarca, le obligó, en unión de los mismos, á abdicar la corona (909) y entonces subió á inauguró el trono de León que tanta gloria estaba llamado á alcanzar en posteriores sucesos. El reinado de García II fué de corta duración, pues falleció á los tres años, en cuyo tiempo llevó á cabo la fundación de varias iglesias ó hizo varias escur-

siones por los estados de los moros toledanos, causándoles algunas pérdidas, entre otras el incendio de la ciudad de Talavera. Por aclamación de los grandes le sucedió en el trono su hermano Ordoño II.

(DE INTERÉS LOCAL)

4 Enero 1887

Llega á Palma la noticia de la muerte de Pedro IV el Ceremonioso, acaecida en Barcelona, y de que su esposa Sibila Forcia había huido clandestinamente de dicha ciudad. El día 5 y siguientes se celebraron solemnes funerales por el alma del monarca en el Real Castillo, de orden del Gobernador; otros en la Seo por cuenta de la Universidad y otros en la Iglesia de los frailes Menores por el Obispo. A causa de dicho fallecimiento, muchas personas notables, notarios, artesanos y campesinos, vistieron sacos y paños negros.

Carta de Madrid

31 Diciembre 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Ayer se celebró junta general en el Círculo conservador bajo la presidencia de D. Antonio Cánovas del Castillo, con objeto de proceder á la elección de Junta directiva para el próximo año. Se examinaron las cuentas, dándose un voto de gracias á la Junta directiva y se procedió á elección de la misma quedando constituida en la forma siguiente:

Presidente, Sr. Cánovas del Castillo (D. Antonio).

Vice-presidentes, Sres. Condes de Puñonrostro y de Toreno, Marqués del Pazo de la Merced y D. Raimundo F. Villaverde.

Vocales, Sres. Duque de Vistahermosa, don Jacinto M.º Ruiz, Conde de Estéban Collantes, Marqués de Goicorrotea, D. Nicolás Fernandez, Betegón (D. Javier), Conde de Villapaterna, Dato (D. Eduardo).

Contador, Sr. Muñoz (D. Martín).

Depositario, Prast (D. Carlos).

Secretarios, Sres. Hernandez y Aranda.

Vice-secretarios, Sres. Ranés y Comyn.

El Sr. Cánovas expresó que habiendo dicho en el Parlamento cuanto tenía que manifestar, nada tenía que añadir.

A la una de esta madrugada estalló un petardo en la escalera que dá acceso á la casa en que se hallan instalados los círculos conservador y republicano, Carrera de San Jerónimo número 24. Al ruido de la detonación acudieron muchos curiosos y algunos agentes de la autoridad, y más tarde el Sr. Gobernador civil. El petardo consistía en un canuto largo relleno de pólvora. No ocasionó desgracia alguna.

Las personas imparciales y sensatas y en general todos los ciudadanos pacíficos lamentan la frecuencia con que se repiten estos hechos, y la impunidad en que hasta la fecha quedan los autores de tan bárbaros atentados, que mantienen en constante alarma á este vecindario. Las autoridades es innegable que trabajan para esclarecer el asunto, pero sus gestiones, resultan infructuosas.

Ha fallecido en Córdoba, el afamado diestro Manera banderillero de la cuadrilla de Lagartijo. Su muerte ha sido causada por una cornada que le infligió el cuarto toro lidiado en la plaza de dicha ciudad, en la novillada verificada el 27 del actual. La noticia ha causado profunda pena entre los aficionados de Madrid, quienes tenían especial predilección por el infortunado banderillero.

Se encuentra gravemente enfermo en esta Corte el senador Sr. García Torres, á consecuencia de una fiebre tifoidea. Aunque los médicos no han perdido toda esperanza, se considera como muy grave el caso.

En el sótano de la fábrica de licores sita en la calle de la Leche, número 12, ocurrió la noche última una desgracia. Dos sujetos quedaron dormidos en dicho sótano, en el que había un hornillo encendido y como la puerta estaba cerrada, bien pronto notaron aquellos los síntomas de asfixia. A las 7 de la mañana uno de ellos pudo arrastrarse hasta la puerta y demandar auxilio, pero cuando llegó éste ya había perecido uno de aquellos, mostrándose el otro en extremo grave.

En las inmediaciones de la Cárcel Modelo se trabó ayer una pedrea entre chiquillos de los barrios de Pozas y Argüelles, viéndose la guardia civil, obligada á cargar sobre los combatientes á fin de disolverlos.

El viajero africanista y distinguido oficial de la armada Sr. Sorela tuvo el honor anteayer de ser recibido por S. M. la Reina. El Sr. Sorela entregó á la Reina una carta del ilustre príncipe africano cardenal Lavigièrie ó impetró de la Soberana su alta protección para que España

se asocie á la noble cruzada antiesclavista iniciada por el sabio prelado. La Reina prometió su más decidido apoyo, en cuanto estén terminados los preliminares trabajos al efecto.

Por S. M. han sido concedidas 10.000 pesetas al Sr. Obispo de Vich para contribuir á la restauración del artístico monumento de Ripoll.

Según telegramas oficiales reinan fuertes temporales en Leon, Santander y Valladolid. Por efecto de los temporales han sufrido retrasos los trenes.

En Madrid, siguen las lluvias, lo que contribuye á que las calles de esta Corte presenten un aspecto por lo sucio, impropio de la capital de España.

La nota facilitada en la Presidencia del Consejo sobre el celebrado anoche estaba concebido en los siguientes términos:

«El ministro de Ultramar dió cuenta de varios expedientes de trasferencia de crédito, relativos á los presupuestos de Cuba y Puerto Rico. El Consejo resolvió de acuerdo con el ministro del ramo. El ministro de Fomento sometió al Consejo los expedientes de presupuestos adicionales, y otro relativo á la estación definitiva de Cádiz y á las obras necesarias para terminar la estación de la compañía del Norte de Madrid.»

El Consejo acordó las resoluciones propuestas por el ministro de Fomento.

El ministro de la Gobernación dió cuenta del estado que hoy tiene el pendiente sobre humos de Huelva que se halla pendiente del informe del Consejo de Estado en pleno, acordándose desde luego, sin perjuicio de la resolución que en su día recaiga, que se considere en vigor el real decreto de 29 de Febrero del presente año.»

Son varias las aristócratas casas en que esta noche se celebrarán banquetes para despedir al año 1888; sin duda serán los más notables los que se anuncian en casa de los duques de Fernan-Nuñez y Sres. de Larios.

El gobernador civil ha tomado enérgicas disposiciones para contener el incremento que vá tomando la mendicidad en Madrid. Verdaderamente se ha llegado al extremo de que no se puede salir á dos pasos de la casa sin encontrarse á docenas los mendigos. En las puertas de los templos son innumerables los pobres que hay apostados.

También continúa la persecución contra los jugadores, siendo de esperar que pronto quedará exterminado tan perjudicial vicio.

El Corresponsal.

NOTICIAS

Del Extranjero

Dicen de Roma que el día 30 se celebró con un solemne *Te Deum*, la clausura del jubileo de Su Santidad León XIII.

La basilica de San Pedro, donde se efectuaba la ceremonia, ofrecía brillantísimo aspecto. El cuerpo diplomático extranjero y la nobleza romana asistían á las tribunas, y una inmensa muchedumbre se apiñaba en el vasto templo, aclamando fervorosamente al Pontífice. Las tropas italianas mantenían el orden y la circulación en la plaza de San Pedro, no habiéndose señalado incidente alguno desagradable.

Asegúrase que en la próxima primavera celebrarán una nueva entrevista el conde Kalnoky, M. Crispien y el canceller Bismarck, en la cual se tratará de contrarrestar por los medios el movimiento anti-alemán que se está manifestando principalmente en Austria.

Contra la difteria

El periódico italiano *Il Progresso*, da la noticia de que un médico sueco, el Sr. Stellden, propone contra la difteria el uso del cianuro de mercurio, asegurando que de 1.400 casos, solo se le murieron 69 pacientes, es decir, menos de un 5 por 100 de los atacados, cifra verdaderamente consoladora ante la devastación que entre los enfermos de esta dolencia causa en nuestros días.

Hé aquí la fórmula:
Cianuro de mercurio 0.02 gramos.
Tintura de acónito 2.00 —
Miel pura 50.00 —

Se mezclan bien estas materias y en cada hora se da de una á tres cucharaditas de café, segun el estado de gravedad del enfermo.

Para operar sobre la placa que se forma en la garganta, se mezcla asimismo una millésima parte de cianuro de mercurio en 10 de agua de menta y se hacen gárgaras cada cinco minutos.

Estas pequeñas dosis del cianuro, producen tales efectos sobre las placas de la difteria, que

al poco tiempo matan al sér orgánico que las desarrolla.

Como quiera que el asunto es delicado, trascribimos sin comentarios la noticia á los señores facultativos llamados con su competencia á juzgar este sistema, que se preconiza entre los mejores para combatir tan terrible epidemia.

Exposición española en Londres

Este proyecto ha tropezado en una anomalía que merece consignarse. Cuando se dispónia la Cámara de comercio en Londres á hacer los trabajos preparatorios de acuerdo con el Gobierno, aparece en los periódicos financieros el registro oficial de una Compañía anónima denominada *The Spanish Exhibition in 1889, Limited*. El capital de la compañía parecía estar determinado en 50.000 libras, divididas en otras tantas acciones; 200 de ellas liberadas á beneficio de los promotores, cuyos nombres no aparecían, y las restantes ordinarias, valoradas en una libra esterlina cada una.

La Cámara de comercio ha protestado enérgicamente contra la pretenciosa y absolutamente anómala iniciativa tomada por los promotores de esta Compañía anónima entre cuyos anunciados organizadores, y entre el Directorio por ellos formado, no solamente dejaba de figurar un nombre siquiera de algún capitalista, industrial ó comerciante español establecido en Londres, sino que era virtualmente toda una plana mayor del ejército inglés, compuesta de un Mayor General, de un Coronel, comandante del cuerpo de mandaderos licenciados, y de un Capitán de indefinido cuerpo facultativo.

No se vaya á creer que estos señores desempeñaran gratis su cargo, dado que al Presidente se le señala el sueldo de 300 libras y de 200 al resto de los miembros del Consejo. En vano se ha suplicado á los dos españoles que han motivado este error, que asociaran sus esfuerzos á los de la Cámara de comercio. Se han negado á todo, como era de presumir. Así es que el Cónsul general ha tenido que declarar que no tenían representación alguna de España, y para inutilizar tan descabellados propósitos, la Cámara ha formado un Sindicato español para organizar la formación de una legítima y verdadera Exposición española que probablemente se titulará *The Peninsular and Colonial Spanish Exhibition*.

El Presidente de dicha Cámara Sr. Conde de Bayona se ha suscrito ya por 5.000 libras esterlinas.

El general Melikoff

Acaba de morir en Niza el general de caballería y ayudante de campo del czar, conde Loris Melikoff.

Era de origen armenio. Nació en Tiflis, en 1826, abordó á la edad de 17 años la carrera militar, y en 1847 ejercía ya las funciones de ayudante de campo del general Woroutzof, comandante en jefe del ejército del Cáucaso.

Loris Melikoff tomó una parte activa en la campaña ruso-turca de 1855, y después de la toma de Kars fué nombrado gobernador de esta plaza.

Durante la última guerra entre Rusia y Turquía, Loris Melikoff mandaba el cuerpo de ejército que operaba contra Moukhtar, y terminó la campaña tomando por asalto á Kars. En 1878 fué elevado á la dignidad de conde.

Durante el año 1879, el conde Melikoff ocupaba el puesto de gobernador general de Khar-Kof; pero al año siguiente, á consecuencia de los atentados nihilistas en San Petersburgo, fué llamado cerca del czar, que le puso al frente de una alta comisión ejecutiva con poderes dictatoriales.

El czar mismo sentía miedo, en cierto modo, ante su lugarteniente. Todos los esfuerzos del general para dominar al nihilismo, fuera con medidas de represión, ya con reformas audaces, no impidieron el atentado del 13 de Marzo de 1881, donde pereció el emperador Alejandro II.

En el mes de Mayo del mismo año, el conde Loris Melikoff abandonó toda participación directa en los asuntos de la administración, y no conservó más que las funciones honorarias de miembro del *plenum* del consejo del imperio y de ayudante de campo general del czar. Desde entonces vivió completamente retraído.

Dos fallos curiosos de los tribunales ingleses

Recientemente se ha visto en Inglaterra una causa motivada por haber hecho uso un fotógrafo de algunas targetas fotográficas encargadas por una cliente. Miss Pollard demandó judicialmente á la Asociación Fotográfica de Rochester por haber puesto en venta su retrato que ella había mandado sacar, y el fallo del Tribunal de aquella ciudad le ha sido favorable, condenándose á la Asociación expresada á una indemnización y pago de costas.

Otra causa original se ha visto en el tribunal de Middlesex. Miss Mand Mary Lumley demandó judicialmente á su ex-novio M. John Lamont por no haber cumplido la promesa de casamiento que la otorgó y este último ha sido condenado á 1.000 libras (25.000 pesetas) de indemnización, fallo con el que se conformó el interesado.

Si por cada caso de estos últimos que ocurren en España tuviese que entablarse un pleito, de fijo que los tribunales no podrán ocuparse de otra cosa. Esto sin contar que no faltarían novias que cederían gustosamente el novio á cambio de lo del piquillo de 25,000 pesetas.

Otro asesinato horrible

De esta manera lo telegrafían á nuestro colega *El Imparcial*:

Londres 29 (12:46 tarde).—Esta mañana ha sido descubierto junto á una casa de las afueras de Bradford el cadáver horrorosamente mutilado de un niño de ocho años de edad.

Las piernas y los brazos habían sido separados del tronco y luego los habían atado con una cuerda al resto del cuerpo. A la infeliz criatura le habían cortado también las orejas. En el pecho tenía dos profundas puñaladas.

El corazón y las entrañas habían sido arrancados.

Una envoltura tosca cubría estos horribles restos.

De las averiguaciones practicadas por las autoridades resulta que el niño se llama John Gill, y que había desaparecido el jueves.

La última vez que se le vio fué patinando por la tarde con otra porción de muchachos. Sus padres, al no verle volver por la noche á su casa, se alarmaron grandemente y pusieron en movimiento á toda la policía, la cual hizo una batida en regla para encontrar al niño. Ayer, viernes, por la mañana, los periódicos publicaron anuncios ofreciendo recompensas á quien diera con su paradero. El cadáver, sin sin embargo, no ha sido descubierto hasta esta mañana, gracias á lo retirado del lugar en que se encontraba.

La policía cree que el asesinato ha sido cometido por una partida de muchachos ebrios que con la imaginación sobreexcitada por los relatos de los asesinatos de Witechapel han querido imitar las hazañas del tristemente célebre «Juan el Destripador.» Cree igualmente que el asesinato ha debido cometerse en otro sitio y que después de las mutilaciones los criminales llevaron el cadáver al lugar en que fué descubierto.

Hasta ahora no se ha hecho ninguna prisión, pero las autoridades están desplegando la mayor actividad en sus indagaciones.

En el distrito es inmensa la indignación popular.

Londres 29 (7:42 noche).—La policía ha detenido esta tarde á un lechero llamado William Barrett, sospechando que es el asesino del niño John Gill.

El niño acompañaba muchas veces á Barrett cuando éste iba á repartir la leche. El lechero fué también la primera persona que identificó la persona del niño.

En el interrogatorio que se le hizo sufrir con tal motivo y sobre cuándo había visto al niño por última vez, cayó sin embargo en contradicciones tan sospechosas, que las autoridades resolvieron declararle preso en el acto y proceder á un registro de su persona y de su casa.

Una de las principales coincidencias que han venido á confirmar las sospechas de la policía es que el dueño de la lechería de que es dependiente el supuesto asesino, ha reconocido como suyo un saco manchado de sangre, que fué en-

FREDERICK SNOPSISAM

EL PAÍS DE LAS CUEVAS

NOVELA ORIGINAL

Dentro de la garganta de un volcan, una misteriosa imagen, cuyo origen y procedencia se ignoraba, conteniendo indudablemente los fueros del elemento de destrucción que á sus pies rugía manteniendo aquel fiero leon encaadenado, y diciendole «de aquí no pasarás», y á sus pies, bajo su amparo, aquel núcleo de valientes, sabios, soldados, marinos, industriales y viajeros, rendidos sumisamente, implorando su protección, y alumbrado el conjunto por seis lámparas de Combes cuyos reflejos se proyectaban sobre la bella escultura sumergida en una aureola de luz.

¡Que hermoso cuadro para un inspirado artista!

Transecurrieron algunos minutos sin que nadie interrumpiera el silencio, más por fin el doctor llamó la atención de todos diciendo en voz alta: «Atended aquí hay una inscripción.»

Los expedicionarios levantándose, acercaron las lámparas al punto que el sabio designaba, y efectivamente después de unos momentos de

contrado cerca del cuerpo mutilado de la víctima.

El registro hecho en la casa donde vive el preso ha dado por resultado el hallazgo de un cuchillo cuyas dimensiones convienen perfectamente con las de las heridas que tenía el niño en el pecho.

El sitio donde fué hallado el cuerpo estaba elegido con mucha habilidad, porque es muy oscuro y solitario.

De la Península

El Sr. Peral ha recibido una real orden expedida por el ministerio de Marina disponiendo el programa de la prueba del submarino, que se hará con arreglo á lo propuesto por el inventor.

En dicha real orden se anuncia que el ministro de Marina y dos ayudantes de la reina irán á Cádiz con objeto de presenciar las pruebas.

Las pruebas oficiales se verificarán en breve.

Al retirarse á su casa (en la noche del día de Inocentes), en Sevilla, el actor D. Julián Romea halló en el portal de la fonda de Europa, en donde se hospeda, un pequeño lío de ropas puesto en un rincón. Iba á darle con el bastón para conocer lo que fuera, cuando le sorprendió oír unos débiles lamentos que parecían ser de una desfallecida criatura.

A seguida llamó fuerte á la puerta, y pensando, como era natural, en un recién nacido abandonado y en una madre desnaturalizada y casi infanticida, cogió compasivo el lío y todo presuroso marchó á su cuarto, dudando prohibir á aquella criatura que la Providencia le había deparado ó entregarla á las autoridades.

En estos pensamientos embebido llegó á su habitación, posó sobre la cama el lío, del que segun partiendo débiles lamentos, y deshaciéndolo con cuidado sumo, vió efectivamente que en él había cinco gatitos y una tarjeta que decía:

«¡Felices Pascuas, Julián!»

El antiguo vapor de guerra y de ruedas *Ferrolano* es el destinado á ser volado en Cádiz por el torpedero submarino *Peral*.

Cogida y muerte del «Manene»

La corrida de novillos anunciada en Córdoba para el primer día de Pascua se suspendió á causa del mal cariz que presentaba el tiempo, trasladándola al segundo, en que se verificó bajo los mismos aparatos atmosféricos. La corrida resultó buena. Los toros de *Lagartijo* dieron mucho juego en los dos primeros tercios de la lidia, no así en el último, en que se mostraron recelosos y buscandole el bulto á los diestros.

Estos estuvieron trabajadores y deseosos de agradar al público, teniendo que lamentar los cogidas, una de ellas, al parecer, de gravedad. El segundo toro enganchó al *Melo* por debajo de un brazo, produciéndole una herida de poca importancia, y el cuarto, al darle un pase, alcanzó á *Manene*, dándole una cornada en el muslo izquierdo, de grandes dimensiones, que hizo necesaria su traslación á la enfermería y después á su domicilio.

Al presenciarlo ocurrido *Guerrita*, que se hallaba en el palco del arrastradero, se arrojó á la plaza y cogiendo un capote dió á la res varios recortes, teniendo también la desgracia de resbalar y caer, sin que por fortuna el toro hiciera nada por el joven espada.

Después de esto véase el telegrama recibido por el *Ostión*:
Córdoba 29 (1,10 tarde).—El banderillero

examen pudieron descifrar unos caracteres rojos algo borrosos impresos sobre una roca que decían:

Virgen de los Volcanes,
sé nuestra protectora.
Mallorca,
mientras conserves en este puesto la imagen de tu alta protectora, nada tienes que temer.
V. F.

CAPÍTULO 15.

Juegos de pestidigitación

—¡La Virgen de los Volcanes! dijo el doctor, no conocia esta invocación de Maria ni recuerdo haber visto en parte alguna imagen parecida á ésta. Pero es oportuno el puesto donde ha sido colocada: ciertamente la lava del volcan, si algun dia este despierta, no encontrará salida, mientras esta señora no le deje el paso libre.

—Pero quien la habrá colocado aquí, y que serán estas V. F. con que termina la inscripción? preguntó monsieur Laboutarde.

—Solo puedo contestaros hipotéticamente, amigo mio, le contestó Gonzalez; sospecho que las iniciales corresponden al nombre de Vicente Ferrer, y en su consecuencia, que fué aquel santo varón quien colocó á Mallorca bajo el amparo de esta imagen: además de que las iniciales comprueban mi creencia, la fundo también en los conocimientos geológicos que demostró tan eminente varón poseer sobre esta isla. Según las tradiciones populares, profetizó que llegaría un dia en que las aguas la cubrirán y en que los navegantes al cruzar por estos mares, dirán «aquí fué Mallorca.» ¿A qué aludía

Manene ha fallecido anoche, á las dos menos cuarto, á consecuencia de la cornada que recibió el día 27 toreando en la novillada que aquí tuvo lugar.—*Juan Molina.*

De la Provincia

Ibiza

En el último número de *El Ebusitano* encontramos las siguientes lineas acerca de las cuales llamamos la atención.

«Los ayuntamientos de santa Eulalia, san José y san Antonio inmediatamente que tuvieron conocimiento del encabezamiento de consumos, que se les ha fijado, se reunieron en sesión extraordinaria á la que asistieron los asociados y acordaron reclamar en contra de la cantidad señalada á cada uno de dichos ayuntamientos por encabezamiento obligatorio de consumos.

De desear es que tengan buen éxito las gestiones y reclamaciones que hagan, pues si no lo tuvieran y subsistiera la cantidad señalada, se causarían perjuicios de consideración á las corporaciones populares mencionadas y á todos los habitantes de sus respectivos distritos municipales quienes no podrian satisfacer las cuotas que se les habria de señalar.

Es esta cuestión muy importante y que debe trabajarse con actividad, ya que á los referidos distritos municipales se les pueden conceder los beneficios que otorga la ley de 7 de Julio último á las poblaciones menores de mil habitantes.»

Menorca

Continúan los robos á la orden del día. El domingo por la noche en Mahon desaparecieron nueve duros y pico del cajón de un mostrador de una de las casas de comida que existen en la punta de Calafiguera. Parece que los dueños sospechan de quien pueda ser el escamoteador.

—Desde el sábado hasta el lunes puede decirse que cayó en la mencionada ciudad un continuo aguacero.

—El martes último se verificó el pago de este mes á las dotaciones de los buques de la Escudra de Instrucción surta en aquel puerto.

De la Capital

Ayer por la tarde salió para el continente el Sr. D. Eduardo Gonzalez Ribera, Gobernador civil que ha sido de esta provincia. A despedirle en el muelle estuvieron muchos de sus amigos y las autoridades y funcionarios públicos. Deseámosle un feliz viaje.

D. Gabriel Marimón y Femenía ha sido nombrado procurador de la Sucursal del Banco de España en esta capital, por defunción de don Antonio Nicolau.

Ayer tarde por las inmediaciones del Molinar de Levante, cerca de las *figueras baixas* un niño de pocos años fué cogido por un carro, pasándole la rueda por encima del vientre.

En la casa de Socorro fué curado por el médico municipal Sr. Gayá, cuyo pronóstico es reservado, y luego conducido á su casa.

La muchacha atacada de viruela existente en la casa número 28 de la calle de la Harina fué conducida al Hospital ayer á las cuatro de la tarde.

En los escaparates de los Sres. Crespí y Ximénis (en la plaza de Cort) puede verse un bonito modelo de una escalera para salvamento de personas en caso de incendio.

Salta á primera vista que este aparato es utilísimo y nosotros lo consideramos indispensable en todo parque de bomberos bien montado.

El modelo á que nos referimos y una cole-

al hacer tal predicción? En sus días nadie pudo comprenderle, por ser muy rudimentarios los conocimientos sobre formación de la tierra que se poseían; posteriormente los sábios nos han dicho que hay una sección de esta isla de antecedentes volcánicos, y los hombres pensadores han podido ya sospechar el origen de la profecía que demuestra que Vicente Ferrer no solo era un santo, sino también una eminencia científica; y nosotros tenemos ahora á la vista la comprobación de su vaticinio. Sí, yo digo también en este momento «día llegarán en que las aguas del mar cubrirán á Mallorca, y será aquel en que esta imagen no la custodie.»

—No quisiera estar aquí en ocasión tan terrible, dijo monsieur Laboutarde sonriendo, ya doctor que os habeis convertido en semiprofeta, podríais decirnos cuando ocurrirá esta catástrofe? Porque si puedo saberlo procuraré no venir á esta isla en la fecha calamitosa.

—Oh! sí, amigo mio, le contestó el doctor, tenéis razón, me siento inspirado en este momento, y voy á satisfacer vuestro deseo. Mirad, aquí, sobre nuestras cabezas proximaemente, hay en la superficie de la tierra un santuario muy celebrado, el de Lluch. La imagen que en él se venera está en relación directa con esta. El día en que la Virgen de Lluch sea desposeída de su oratorio, caerá de su pedestal la de los Volcanes y aquel día se cumplirán las tristes profecias de Vicente Ferrer.

Los expedicionarios después de tomar en su album una copia de la Virgen de los Volcanes, retrocedieron para recobrar el sendero que antes seguían, operación que les costó bastante por las dificultades que continuamente se les presenta-

ción de fotografías de aparatos contra incendios son propiedad de D. M. Enrique Lladó.

Varios amigos nuestros que se sirven con frecuencia de carruajes de alquiler, nos dicen que son muchos los vehículos de esta clase que no llevan la correspondiente tarifa en castellano y en francés, como es su obligación, sino que la ocultan maliciosamente para poder enganar á los incautos. Traducimos estas noticias á la Inspección de carruajes, para que lo corrija prontamente.

Anteanoche ocurrió un alboroto en una de las principales calles del arrabal de Sta. Catalina, promovido por un individuo que segun dijeron tuvo un altercado con su mujer á la cual maltrató de obra y de palabra.

Los vecinos tomaron cartas en el asunto y seguramente hubiera ocasionado pasar á vías de hecho si uno de los guardias municipales de aquel barrio no hubiese detenido al promovedor que fué encerrado en el depósito de Capuchinos á disposición del Sr. Alcalde.

Ayer por la mañana la fuerza de carabineros descubrió un pequeño contrabando de tabaco en una caseta de las que existen junto á la pescajería del Muelle. La cantidad ocupada de dicho artículo son unos 25 kilogramos. Con este motivo se armó la bulla acostumbrada en aquel barrio.

Ayer por la tarde descarriló la tramvía en la calle de la Riera, junto al Teatro Principal, sin que ocurriera ninguna desgracia.

Ayer se presentó cierto individuo en una casa de comercio de esta ciudad y al verificar un pago dió seis duros falsos. Al ser preguntado sobre la procedencia de dicha moneda contestó que la había recibido en una casa de las Enramadas. Acompañado á la casa en cuestión por un municipal, manifestaron que la habían recibido de un sujeto, vecino de Lluçmajor, practicándose ahora diligencias para averiguar la verdad del caso.

Ayer tarde, salió con dirección á la isla de Cuba donde está destinado, D. Jaime Arbunot comandante que ha sido de la Guardia civil de esta provincia.

En el vapor *Unión* llegado ayer de Alicante é Ibiza vinieron á esta ciudad dos presos custodiados por una pareja de la Guardia civil.

Por razón de las obras que se están verificando en el *Círculo Mallorquin* se ha aplazado por algunos días el concierto que debe dar en aquel casino Brindis de Salas.

Ha fallecido últimamente en el Pont d'Inca, un hombre que estaba trabajando, siendo víctima de un aneurisma.

Ha sido nombrado interinamente Secretario Contador de la Casa Misericordia D. Benito Colombás en sustitución de D. Joaquín Ferrer de la Cuesta que ha presentado la dimisión de dicho cargo.

Se está recomponiendo con todo esmero el camino de carruajes que desde el Terreno sube hasta el castillo de Bellver.

En el Fomento de la Pintura y Escultura está espuesto el modelo del acorazado *Pelayo* hecho por D. Francisco Enseñat, que fué premiado en la Exposición de Barcelona.

El Sr. Enseñat tiene el propósito de rifar di-

ban, y solo después de tres cuartos de hora de gigantescos esfuerzos, volvieron á encontrarse en el punto de partida.

Desde su entrada en las grutas, la vida que llevaban era agitada: como se ha observado apenas tomaban el descanso necesario, y tanta fatiga continuada tenia las fuerzas de todos agotadas.

Pero después de la original navegación por el mar fosforescente, que había terminado con una emoción tan profunda, del paso por las galerías hulleras que había sido para ellos una decepción, y del encuentro con la solfataras que les había llenado de intranquilidad, no era ya solo el cuerpo sino hasta el alma la que tenían fatigada.

Así que apenas hubieron andado 200 metros más por aquel camino que notaron se inclinaba algo hácia la izquierda, y con motivo de hallarse en una pequeña cueva circular de piso llano y facil de vigilar, propuso el Doctor hacer el alto necesario para reponer las perdidas fuerzas.

En su consecuencia establecióse el campamento, Trinquete y Jub encendieron fuego y empezaron á preparar la comida, mientras que todos los restantes emprendieron la penosa operación de rellenar las colchonetas.

Nombráronse desde luego los turnos de vigilancia, debiendo ser los primeros en montar la guardia Jub y el gufa de las cuevas desde el momento en que los demás se entregaran al descanso.

El tio Trinquete era indudablemente mejor cocinero á orillas del mar, que en las entrañas de la tierra.

cho modelo y al efecto lo ha llevado al Fomen- to para que puedan verlo las personas de gusto.

Cerca de las cinco de la tarde de ayer, en el muelle, un muchacho se cayó al mar, de donde fué sacado en bastante mal estado.

Ayer por la tarde la tropa franca de servicio del Regimiento de Filipinas, pasó revista en el paseo de la Rambla, tocando la música algunas piezas durante este acto.

Creemos que sería oportuno y saludable que el Sr. Arquitecto municipal examinase el estado de seguridad que ofrece el derrumbadero ribereño con el mar en el arrabal de Sta. Catalina, en el sitio mismo en donde hay algunas torres que fueron de molinos, y también el estado de ruina que manifiesten algunos de los edificios allí levantados.

Estadística mortuoria

Segun los datos oficiales que nos hemos proporcionado, en el año que acaba de transcurrir han fallecido en el término municipal de esta ciudad 1512 personas.

De ellas, 7 murieron de viruela, 52 de sarampión, 146 de difteria y las restantes de enfermedades no infecciosas.

La parroquia que registró más defunciones fué la de Santa Eulalia, cuyo número alcanza á 474 y la que menos la de la Almudaina, que registró solamente 28. Este resultado depende en primer lugar en la extensión de las citadas parroquias, pues la primera es la mayor de esta capital y la segunda la de perímetro más reducido. Además de las defunciones registradas en las parroquias debe tenerse en cuenta la de tres personas que murieron fuera de la comunidad católica y por lo tanto fueron enterradas en el cementerio neutro.

854 de los fallecidos eran solteros, 395 casados y 263 viudos.

Fueron conducidos al Cementerio: 4 en coche de primera clase; 214 en coche de segunda; 855 en coche de tercera y 326 en coche gratuito; habiendo además 113 cadáveres procedentes del Término que fueron llevados á la última morada sin utilizar los servicios de la Empresa de coches fúnebres.

Esta recaudó durante el año la cantidad de 15.720 pesetas.

En sepulturas particulares fueron enterrados 1074 cadáveres y en la fosa comun 438.

Si comparamos el número de fallecidos en 1888 con el respectivo á 1887, nos encontramos con una diferencia de 231 de menos para el año que terminó en 31 de Diciembre último.

Brea Quesada

El mejor balsámico contra las afecciones de pecho y garganta é irritaciones de cualquier género.

4 reales frasco grande

Al por mayor: Dr. Quesada, Plaza Merced, 7, Valencia.—Al detall: en todas las buenas farmacias. En Palma Valenzuela hermanos, Cuartera y Libertad.

Alrededor del mundo

Los zahoríes.—Indignación Inglesa.—La ciencia y el zahorismo.—El proceso de la domadora Numa Hawa.—Los átomos de un rayo de luz.

¿Son realidad ó son impostura las artes de los zahoríes ó descubridores de manantiales y aguas subterráneas?

El problema está sobre el tapete con motivo de la ocurrencia original que ha tenido el Ayuntamiento de la ciudad inglesa de Hastings de acudir á las luces de un zahorí, teniendo á mano muchos hombres de ciencia, para descubrir á un lugar conveniente á las necesidades de la ciudad. El escándalo ha sido grande en Inglaterra. El periódico que menos, ha dicho que el Ayuntamiento de Hastings deshonoró á la Gran Bretaña con esa manifestación pública de sus creencias supersticiosas. A lo cual contesta el Ayuntamiento que la revelación de manantiales y corrientes subterráneas por medio de la vara mágica es cosa perfectamente ajustada á los preceptos de la ciencia moderna.

Los zahoríes practican sus artes empuñando una vara de avellano en forma de Y. Las oscilaciones de la varita les guían en sus investigaciones, y cuando la vara se inclina tenazmente señalando en una dirección fija, ó las dos ramas de la Y se retuerzan, es prueba indudable de que hay agua subterránea en el sitio indicado por la varita. La vara no obedece, sin embargo, á todo el mundo. Es preciso para inspirarla haber nacido con los dones extraordinarios del zahorí, don de las hadas. Y hay zahoríes tan completos que hasta adivinan la cantidad de agua que hay en el manantial subterráneo descubierto por la varita y la profundidad á que corre.

No hay país que no tenga zahoríes. En España los hay á cientos. En Inglaterra viven una porción que tienen gran fama, no obstante ser, por lo general, trabajadores del campo que cobran una friolera por sus servicios. El llamado por el Ayuntamiento de Hastings tiene certificados de lord Winchelsea, lord Stanhope, lord Lee, lord Dysart, el Ayuntamiento de Bradford y de un ingeniero de Sheffield que tiene mucho nombre en trabajos hidrológicos, todos los cuales dan testimonio de los resulta-

dos admirables conseguidos por la varita mágica de avellano y los poderes sobrenaturales del zahorí. En los Estados Unidos, y sobre todo en Pensilvania, la región del petróleo, hay una verdadera nube de zahoríes y estos han descubierto la mayoría quizá de los pozos de petróleo del país: allí les llaman solfateadores de aceite. Allí también, lo mismo que en España los zahoríes descubren, no sólo el agua, sino también las demás riquezas minerales subterráneas.

Como el zahorismo ha existido en todo tiempo, desde los egipcios y Aaron hasta nuestros días, como han sido zahoríes muchas personas que, como lady Milbanke, la suegra de Byron, no pueden ser sospechosas de impostura, y como los resultados obtenidos por ellos son evidentes, los hombres de ciencia se han preocupado seriamente del asunto.

Y según las últimas teorías, no anda muy descaminado el Ayuntamiento de Hastings al afirmar con la mayor gravedad que los dones de los zahoríes están reconocidos y explicados por la ciencia.

Uno de los ingenieros más conocidos de los Estados-Unidos, Mr. Charles Latimer, que tiene á su cargo varios ferro-carriles importantes, ha escrito una obra sosteniendo la realidad de las virtudes de la varita mágica, explicándolas por medio de la electricidad y exponiendo las leyes que la gobierna. Otro norte-americano, el doctor Rossiter Raymond, leyó no há mucho ante el American Institute of Mining Engineers un estudio exponiendo la teoría de que algunas personas son tan sensibles al frío y á la humedad, que la presencia del agua debajo de tierra les afecta de un modo especial.

En apoyo de esta teoría aduce el hecho perfectamente cierto de que los zahoríes suelen equivocarse, tomando por corrientes de agua las galerías de minas por donde circulan corrientes de aire frío. Los zahoríes más ilustres, y más capaces, por lo tanto, de observarse á sí mismos, declaran á una voz que la sensación que les guía en el descubrimiento de las aguas subterráneas es de frío.

Es, por lo tanto, muy posible que el doctor Raymond tenga razón, que también la tenga monsieur Charles Latimer con su teoría eléctrica en lo que se refiere al descubrimiento de minerales, y que, por lo tanto, tengamos que reconocer á los zahoríes como gente dotada de una virtud, no sobrenatural, pero si extraordinaria é indiscutible.

Lo que hay es que entre los zahoríes habrá por fuerza muchos impostores.

Se llama Numa Hawa y es domadora.

Tan valiente que un día desafió á Bidel; ha salvado naufragos, se ha arrojado en medio de incendios, y tiene el pecho cubierto de medallas de salvamento. Tan hermosa y fascinadora que se han suicidado una porción de jóvenes por ella.

Su marido, Mr. Grenier, era rico y vivía en un hermoso chalet á orillas del Girona. Pero la vió, se enamoró terriblemente de ella y lo abandonó todo para convertirse en apoderado de su mujer la domadora. Desde hace pocos años recorren el mundo en compañía de un secretario alemán, pequeño y flacucho llamado Blucher.

Ahora estaban en Florencia, y á pesar de las atracciones de la seductora Numa Hawa el público andaba rehacio. Pero un día los periódicos salen con la noticia de un drama ocurrido en la menagerie: no entre las fieras, sino entre la domadora, el marido y el secretario. Y á consecuencia del drama el marido presenta ante los tribunales una demanda de adulterio contra Numa Hawa y el secretario alemán.

Los florentinos paladearon con delicia aquel escándalo. El juicio oral de un proceso por divorcio contra una domadora célebre y guapísima no es cosa de despreciar. La gente se disputaba los billetes del circo para ir á ver á los personajes del drama. La ciudad se dividió en dos bandos: uno favorable al injuriado esposo y otro apasionado en favor de Numa Hawa, suponiendo que el marido explotaba indignamente á la domadora.

Cuando mayor era el apasionamiento de la gente, los periódicos anuncian que el marido ha retirado la demanda de divorcio. Los florentinos se quedan desconsolados y acuden al circo para cerciorarse de la verdad de la noticia. Con efecto, allí está Mr. Grenier. en su antiguo puesto, recogiendo los billetes. El secretario está en el ventanillo.

Hace cinco ó seis días, Numa Hawa, el marido y el secretario, levantaron sus reales y se marcharon de Florencia. Pero no han querido irse sin dejar traslucir el secreto de por qué se habían reconciliado.

No había hábito ni drama, ni adulterio. Todo había sido una farsa con objeto de llevar genio al circo, un reclamo fenomenal novísimo. El tribunal que entendió en la demanda de divorcio está furioso. Pero como los maridos están en libertad de retirar esta clase de querrelas cuando lo creen conveniente, la justicia no tiene más remedio que cruzarse de brazos. Para castigar á los culpables habría que probar á Mr. Grenier que su mujer no había cometido adulterio. Lo cual sería original.

En los cuentos alemanes de hadas los espíritus malignos se complacen con frecuencia en

exigir á los héroes y heroínas empresas deses- peradas é imposibles ó que exigirían para ser realizadas legiones de hombres, tesoros inmen- sos ó siglos de tiempo.

A ningún espíritu se le ha ocurrido sin em- bargo encargar nunca la tarea de contar los áto- mos de polvo que flotan en un rayo de sol: tan imposible parecía.

A pesar de lo cual se ha realizado, no sólo esta empresa, sino también la de hacer al contar los átomos una estadística de átomos nocivos y átomos iniferentes.

El Dr. Frankland enseñó la manera de con- tar los micro-organismos. Ahora Mr. John Aitken, de Falkirk, empleando un método com- pletamente distinto, ha contado y clasificado los átomos de polvo y los resultados de su investi- gación tienen verdadero interés bajo el punto de vista de la higiene.

En la milésima parte de una pulgada cúbica de aire recogido en una habitación, Mr. Aitken ha contado 30.000 partículas.

En la misma cantidad de aire exterior las partículas no eran más que 2.119 en tiempo seco y 521 despues de lluvia.

Como en todos estos átomos hay buena pro- porción de gérmenes dañinos, resulta que el aire más peligroso es el de las habitaciones, aun- que estén muy bien ventiladas, y el más sano es el exterior despues de haber llovido.

WANDERER.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 1.º del actual:

Reglamento para la ejecución del real decreto de 2 de noviembre de 1888, sobre provisión de escuelas públicas.

Toma de posesión de un agente ejecutivo de apremios por contribuciones.

Requisiteria para la captura de varios procesados por delito de robos de dinero, ropas, alhajas y otros objetos.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 30 de Diciembre:

Gracia y Justicia.—Real decreto haciendo merced de título del Reino con la denominación de marqués de Olérdola á D. Francisco de Paula de Rius y Taulat.

Gobernación.—Otro mandando proceder á elección parcial de un diputado á Cortes en el distrito de Gandesa (Tarragona.)

Ultramar.—Real orden mandando que se anuncie á subasta la adquisición de libros para los registros de la propiedad en Cuba y Puerto Rico.

La del día 31:

Gobernación.—Real orden revocatoria de un acuerdo de la comisión provincial de Lugo que declaró válidas las elecciones municipales verificadas en Agosto de 1887 en el ayuntamiento de Chantada.

Gracia y Justicia.—Real orden nombrando médico de la Cárcel Modelo de esta capital á don José de Burgos.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Mayol y C.ª en liquidación

Por acuerdo de la Comisión liquidadora se convoca á los señores tenedores de acciones á la Junta general extraordinaria para el 7 del próximo Enero, 5 tarde, en el mismo local que ocupaba dicha Sociedad, calle de San Martín, para darles cuenta del estado de dicha liquidación.

Para tener derecho de asistencia depositarán sus títulos en el mismo local el día anterior al de la Junta, de 9 á 12 de la mañana.

Palma 18 Diciembre 1888.—Por la Comisión liquidadora.—El Secretario, Rafael Alemañy.

Pasatiempos

Gedeón va á visitar un Museo.

—¿Qué tal es?—le pregunta su mujer.

—Hay cosas muy bonitas, y no cuesta caro.

—¿Como caro? Si no cuesta nada.

—Sí, mujer; á mí me han llevado un real.

—Será por el paraguas.

—¿Cómo por el paraguas si me lo hicieron dejar en el guardarropas?

—¿Qué es un ángel?—preguntaban á un niño.

—Una mujer rica, según dice mi papá.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 3 de Enero.

Table with 2 columns: Product and Price. Includes items like Almendrón, Trigo, Candeal, Cebada del país, Id. forastera, Avena del país, Id. forastera, Garbanzos, Maiz, Habichuelas confites, Id. blancas, Frijoles, Habas para cocer, Id. para ganados, Id. ordinarias, and Cerdos cebados.

Boletín meteorológico

Día 3-9 mañana.

Meteorological data table with 2 columns: Instrument and Reading. Includes Barómetro (766.8 mm), Termómetro seco (10.6 grados), Id. húmedo (9.7 id.), Mínima (7.9 id.), Reflector (5.6 id.), Dirección del viento (N. E.), Aseño del barómetro en 24 horas (8.7 mm), and Descenso del barómetro en 24 horas (mm).

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En Santa Cruz empieza, costeado por la Asociación de la Oración y Vela; á las diez misa mayor. Por la tarde á las cuatro, los actos de coro, la estación y la reserva.

Otras funciones

La comunión general dedicada al Sagrado Corazón de Jesus se practicará en Santa Cruz, San Jaime, San Miguel, San Nicolás y Merced, al anochecer con exposición.

En San Miguel, á las diez y media oficio fúnebre en sufragio de los asociados á la Oración y Vela, fallecidos durante el año que acaba de finir.

Visita á la Corte de Maria

En San Cayetano, á la Virgen de los Dolores.

El sábado día 5 á las 4 y media en la Real Capilla de Palacio se celebrarán los Maitines de los Santos Reyes con la solemnidad de costumbre. Terminadas se cantará la Salve por la salud de S. M. y Real Familia y despues la Sibila.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 1.º

Varones Tres.
Hembras Ninguna.

Matrimonios

Día 1.º

Ninguno

Defunciones

Día 2

Antonio Nicolau Feliu, casado, de 71 años, calle de Sintas, de neumonia.
Bartolomé Sansó Crespí, casado, de 34 años, Marratxí, de afección de corazón.
María Sancho Lucas, casada, de 53 años, Hospital, de cancer.
Antonia Llobera Martorell, soltera, de 14 años, calle de Carrió.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 3

De Mahón en 10 horas vapor Menorca, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 16 mar., 8 pas., valija y efectos.
De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 24 mar., 32 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Barcelona goleta Joven Luisa, de 69 ton., pat. Juan Pujol, con 6 mar. y efectos.
Para Barcelona vapor Cataluña, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., pas. y vino.

Para Barcelona vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Juan Morey, con 22 mar., pas., valija y efectos.
Para Valencia vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., pas., valija y efectos.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 2

Table with 2 columns: Product and Quantity. Includes Cerdosas (11), Vacunas (2), and Lanares (31).

Teatro Principal

Hoy viernes no hay función, para dar lugar á los ensayos de Los Sobrinos del Capitán Grant cuya obra se pondrá en escena mañana sábado y será exornada con variedad.
Se admiten encargos en Contaduría.

Correspondencia particular

C. de Ciudadela.—Recibida la suya del día 1.º y quedamos enterados.
C. de Mahón.—Obra en nuestro poder la suya del día 2 juntamente con los sellos de correo cuyo importe abonamos en cuenta.
C. de Manacor.—Recibida la suya y enterados.
C. de Andraitx.—Recibida la de V. de fecha 2 con lo demás que remite; hay equivocación de cantidad en perjuicio de V.; remitiremos liquidación.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889. De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde. De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde. De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde. De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde. De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde. Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma.

Para Barcelona, mártes 4 tarde y domingo 8 mañana. vía Alcudia.

Para Valencia, juéves 4 tarde. Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana. Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo. De Valencia, lúnes 7 mañana. De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana. De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with exchange rates for Binero, Palma 3 de Enero, Crédito Balear, Cambio Mallorquin, and Ferro-carriles de Mallorca.

Table with various market rates including Alumbreado por Gas, Obligaciones de los F. C. de M., Harinera Mallorquina, Bonos Municipales, La Islaña, Empresa Mallorquina de vap., Madrid 3 Enero, Barcelona 3, Paris 29 Diciembre, and 4 p español.

Hojas del Calendario

Calendar for January 4th and 5th, 1889, including moon phases and astronomical events.

ROBINSON & PRICE

VELOCÍPEDOS de todos sistemas de esta acreditada fábrica inglesa de Liverpool

AGENTE EN PALMA José Ignacio Fuster Sucesor de J. Aguilé CALLE DE SAN NICOLÁS

NICOLAS PERELLÓ CALLISTA-PEDICURO

JUANOT COLOM, NÚM. 36—1.º

Extracción de toda suerte de callosidades sin que el paciente experimente ningún dolor; no el vulgar y gastado sistema de cortar y recortar los callos (con el que no se consigue más que un ligero alivio, pues que luego se desarrollan con mayor intensidad, y además espone al paciente á fatales consecuencias) sino su verdadera extracción, por medio de la cual se alcanza la curación en muchos casos y siempre un completo y largo alivio.

Curación pronta y radical de los uñeros y deformidades de las uñas por un procedimiento especial, cuya mejor garantía es el público testimonio del éxito obtenido en los numerosos pacientes que me han honrado con su confianza.

Se construyen bragueros á medida, con las mayores garantías de comodidad y seguridad. Horas de despacho: los días laborables, de 9 á 2 y de 4 á 6 de la tarde. 39—a

Banco de Préstamos y Caja de Ahorros

San Bernardo, núm. 16.—Detrás de la Catedral

Venta constante de artículos nuevos y usados

Hay á la venta muebles, ropas en pieza y confeccionadas, relojes, alhajas y otros efectos.— 2

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

Es de efectos inmediatos en el herpes, escrófulas, reuma, gota, úlceras, llagas, granos, inapetencia, fiebres perniciosas, tisis, raquitismo y asma.

El Enolaturio Padró constituye un sistema de curación general completo, y resuelve los problemas más difíciles de Medicina, triunfando en los casos en que ningún depurativo sólo, ni las aguas sulfurosas, las de Archena, Panticosa y los medicamentos de quina y hierro, pudieron triunfar.

50 años de éxito, más de 500 certificados de curaciones portentosas, tres medallas de oro y dos de plata, títulos honoríficos de diversas Academias, y un despacho anual de 25.000 botellas, en España y Ultramar acreditan al Enolaturio Padró.

Depositario en Palma, D. Juan Valenzuela farmacéutico, plaza de la Cuartera número 2, y en todas las farmacias.

Depósito de sales de las acreditadas salinas de Ibiza

EN EL SOBRE-MUELLE frente la Capitanía del Puerto PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.

Para pedidos, dirigirse á Estéban Galmés, Sobre-Muelle, Palma.

Oportunidad

En el huerto denominado Son Nadalet, junto á la Soledad, se dispone de un toro de raza suiza que se destina á padrear.

La cubrición se efectuará en el mencionado huerto en condiciones más económicas que las acostumbradas hasta ahora. 10—7—a

A los floricultores Y ARBORICULTORES

En el antiguo y acreditado establecimiento llamado Cas Francés, sito en la plaza de la Puerta Pintada, número 8, hay de venta tanto al pormayor como al pormenor, toda clase de árboles frutales; algarrobos de todos tamaños, tanto en maseta como en cajón, eucalyptus, falsapimentas, rosales, enredaderas, arbustos, tubérculos y una infinidad de plantas tanto para aire libre como para salón á precios sumamente baratos. 2—s

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 92

Linea de vapores

DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Canarias, Ponce y Mayaguez saldrá del puerto de Barcelona el día 13 de Enero próximo el magnífico vapor español de 4.500 toneladas

Miguel M. Pinillos

Clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero y maquina de triple expansión. Los gastos de pasaje y fletes de ésta á Barcelona son de cuenta de la empresa. Informarán: Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma de Mallorca.

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 25 de Enero para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

SAVOIE

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5. 1

Vapores Correos Españoles

AMÉRICA DEL SUR Saldrá de Barcelona el 27 de Enero para Canarias, Montevideo y Buenos-Aires el grandioso vapor-correo español

ALFONSO XII

Admite carga y pasajeros. La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación. Se despacha en Palma, Plaza de Copiñas, número 5. 1

Pérdida

Desde el día 29 de Diciembre hace falta una perra de dos meses, blanca, orejas rubias, un ojo del mismo color y el otro negro. El que la haya encontrado puede llevarla al Café d' en Massot, en Santa Catalina.

RELOJERIA

DE ESTEBAN CESIO

Este establecimiento se ha trasladado de la calle de Jaime II á la CALLE DE SIETE ESQUINAS 8—1.º

y se dedica con preferencia á toda clase de composuras de relojes, con gran rebaja de precios.

Por limpiar un reloj. . . Ptas. 1'50 Por repararlo. . . 1'50 Por poner un muelle real. . . 1'50 Reparaciones especiales á precios convencionales. Venta de relojes á precios muy baratos.

Para alquilar

En la calle de San Nicolás, número 19, hay un primer piso que reúne todas las comodidades, como también cuadra para una ó dos caballerías, tanto se alquilará con la antedicha cuadra, como sin ella.

En la calle del Socorro

número 74, hay una casa con fuente, corral y estudios para alquilar. Darán razon en el número 126 de la misma calle.

Palma.—Imprenta de «La Almodaina» de Amengual y Muntaner.—1888.

A los señores pilotos

Tenemos el gusto de ofrecerles un nuevo Cuaderno de bitácora y Diario de navegación á la vez, que además de reunir el encasillado para los datos necesarios que exige hoy la moderna navegación, contiene páginas rayadas para la tabla del estado del Cronómetro y su movimiento horario, Resumen de viaje para extractar las fechas de salidas y llegadas de puertos y cuantos acontecimientos notables hayan ocurrido; tabla para anotar los datos y resultados de las comparaciones cronométricas y cuanto en fin hemos creído pudiera ser de utilidad y economizara tiempo y trabajo á los señores Oficiales.

No hemos perdonado medio para poder ofrecerles esta nueva edición á un precio sumamente económico segurísimos que nuestros esfuerzos han de ser correspondidos.

Amengual y Muntaner, Cadena, número 2.

Academia de contabilidad

Clases nocturnas

Desde el día 2 de Enero próximo queda abierto el curso en la casa número 15, entresuelo, de la calle de Juanot Colom (al lado del Bazar de Zapatería) para dependientes de Comercio y jóvenes que teniendo ocupado el día quieran aprovechar la noche para instruirse.

Horas de clase, de 6 á 7 y de 7 á 8. 8—4



Vacas suizas

Se venden magníficas vacas y terneros de raza suiza; así como también, muy buenas cabras de Orihuela. En esta imprenta darán razon.

Aviso

Se ha extraviado una perrita perdiguera de unos seis meses de edad, pequeña, color gris, con manchas color chocolate, cola larga. Su dueño gratificará el hallazgo. Calle de la Concepción, núm. 73.

Fray Juan Perez de Marchena

Estudio histórico

POR DON JOSÉ IGNACIO VALENTÍ

Licenciado en Filosofía y Letras

Este opúsculo elegantemente impreso, se vende al precio de 4 reales en la librería de los señores Amengual y Muntaner (sucesores de don P. J. Garofa y en la Sucursal de Inca, Rectoría, 12.

Venta

Tanto á plazos como al contado desea venderse una casa consistente en dos pisos, entresuelos, zaguan y un gran almacén propio para cualquiera industria ó comercio, situado en la calle de San Martín, núm. 27, de esta ciudad. En la misma tienda darán razon. 58

En la tienda de vidrios

de la calle de San Nicolás, número 3, se acaba de recibir un gran surtido de vidrios para pisos y claraboyas.

También se encontrará toda clase de vidrios planos y floreados, y de colores á precios sumamente baratos. 22—a

Se alquila la casa

número 16 de la Plaza de las Copiñas. Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.